
 

RELATORIO DA VISITA TÉCNICA AO SANATÓRIO ESPÍIRITA DE 

ANÁPOLIS 

 

 

        A Comissão de Saúde e Promoção Social, de acordo com a competência 

regimental que lhe confere o Art. 45, inciso V, do Regimento Interno desta 

Casa de Leis, por meio dos deputados Gustavo Sebba-PSDB – Presidente e 

Carlos Antônio-SD – Membro Titular e equipe técnica da Comissão, promoveu 

Visita Técnica ao Sanatório Espirita de Anápolis em 19 de Março de 2015, às 

09 horas, e reunião com sua Diretoria. A Comissão foi recepcionada pelo Sr. 

Cauby Moreira Pinheiro que administra aquela instituição. Participaram também 

da reunião doutora Rosângela Diniz e Pádua que é diretora Técnico Científica, 

Lurdimar Gonçalves Rezende Presidente da unidade e demais membros da 

diretoria, como também os vereadores de Anápolis: Mauro Severiano – SD, 

Amilton Filho – SD, Vespa – SD e a imprensa local. 

 

       A visita, que foi solicitada pelo Deputado Estadual Carlos Antônio-SD, 

tendo como objetivo conhecer as instalações da Clínica e analisar a atual crise, 

que está preste a fechar por falta de recursos financeiros. O administrador 

Cauby Moreira Pinheiro fez uma breve apresentação sobre a história da clínica 

e, ao ser indagado pelo Presidente Gustavo Sebba, informou que a entidade 

realiza anualmente uma média de 2.613 internações pelo SUS (Sistema Único 

de Saúde), 58 particulares e 184 conveniados. Em relação às consultas, são 

atendidas anualmente, 7.189 pessoas pelo (SUS), 1.174 convênios e 6.221 



particulares. O Sr. Cauby ressaltou ainda, que 69 municípios são pactuados 

com a Secretaria Municipal de Anápolis para atendimento em psiquiatria no 

Sanatório Espirita de Anápolis, todavia são recebidos pacientes de todos os 

municípios do Estado, já que os mesmos são encaminhados por hospitais 

gerais ou são conduzidos pela polícia, em prisão coercitiva, ou determinação 

judicial. Em reunião com os administradores o presidente questionou sobre a 

trajetória da instituição e seu funcionamento. 

 

      O Deputado Estadual Membro Titular Carlos Antônio e os Vereadores 

presentes destacaram a importância do trabalho social realizado naquela 

instituição e o administrador Cauby chamou a atenção para o fato de que 50% 

dos atendimentos em psiquiatria de todo o Estado de Goiás são realizados no 

Sanatório Espirita de Anápolis. A Presidente da entidade Dr: Lurdimar 

Gonçalves Resende informou que a instituição trabalha com portas abertas e 

atende todos pacientes que chegam e que várias pessoas procuram 

diariamente pelos serviços médicos prestados no sanatório. Os vereadores 

presente Vespa-SD, Amilton Filho-SD e Mauro Severiano-SD pediram apoio  

político aos deputados Gustavo Sebba-PSDB e Carlos Antônio-SD para que a 

refereida instituição mantenha-se com suas portas abertas. 



 

 

       O Sanatório Espirita de Anápolis está passando por uma grave crise 

financeira que obrigou a instituição fechar suas portas durante três dias no 

presente mês e a Comissão de Saúde e Promoção Social, na pessoa de seu 

ilustre Presidente Gustavo Sebba, indagou sobre os números financeiros que 

estão em déficit e ainda sobre como poderia ajudar a solucionar a 

problemática. O administrador Cauby apresentou o balanço anual da instituição 

e afirmou que a adesão à portaria 251 do MS (Ministério da Saúde) resultou em 

uma descriminação aos hospitais psiquiátricos, que por sua vez, ficaram 

esquecidos e seus profissionais desvalorizados. Segundo o Administrador tal 

legislação Federal versa de maneira preconceituosa sobre o trabalho 

psiquiátrico e sobrecarrega os gestores municipais e estaduais. 



 

       A administração da Clinica assinou um Termo de Acordo de Co-

Participação (TAC) com o Governo do Estado e a Prefeitura Municipal de 

Anápolis. Segundo o qual, o Município e o Estado arcariam com a importância 

de R$ 42.00 (Quarenta e Dois Reais) sobre cada diária, porém para participar 

desse Acordo a clinica deveria receber uma nota superior a 60 pontos e foi 

realizada uma inspeção em Março de 2013 que não avaliou positivamente a 

instituição, ainda segundo o administrador Cauby no mesmo período a clínica 

foi avaliada pela Associação dos Hospitais Do Estado de Goiás (AHEG) e 

recebeu o conceito “A”, após o trabalho de classificação hospitalar realizado 

pela AHEG. Diante da contestação da avaliação a clinica terá 90 dias para se 

adequar e posteriormente receber o valor da Co- Participação. 



 

          Deputado Gustavo Sebba agradece o convite, fala da sua trajetória 

enquanto médico e sabe sobre as condições da saúde pública, principalmente 

da parte do Governo Federal. Fala também do tipo de paciente que é recebido 

pela  referida instituição e que nem todo hospital atende os paciente recebidos 

pelo Sanatório Espírita devido as dificuldades e complexibilidade do tratamento 

psiquiátrico . Parabeniza a diretoria pelo trabalho fantástico realizado e 

principalmente pela instituição ser portas abertas a todos os paciente que ali 

chegam e também porque o  tratamento mencionado  é demorado. Ainda o 

Deputado Gustavo Sebba-PSDB parabenizou o Deputado Carlos Antônio-SD 

pelo empenho a visita ao Santório Espírita que quis vir primeiro a Anápolis para 

analisar a real situação para depois fazer uma audiência com o Secretário de 

Saúde. Deputado Gustavo Sebba se colocou a disposição da CSPS em nome 

de todos os deputados que compõe a referida comissão e que será uma 

intermediação entre o Governo e a Secretária de Saúde. 

A Presidente da Instituição Sra. Lurdimar Gonçalves Rezende, disse que 

estava muito feliz  pela visita e agradeceu a presença da Comissão de Saúde e 

Pomoção Social,  nos nomes dos Deputados Gustavo Sebba e Carlos Antônio, 

pediu parceria , disse que tem muitos anos que vem sofrendo para não deixar 

fechar o Santório Espírita e que atende um numero significativo de pacientes 

de todo o Estado. A comissão conheceu as seguintes instalações: Centro de 

Tratambento; refeitório, cozinha, lavanderia; rouparia; farmácia; almoxarifado/ 

departamentos de compras e transportes; auditório José Diniz; biblioteca; 

psicologia; terapia ocupacional (academia, trabalhos manuais, sala de música) 

sala de som; campo de futebol; piscina; quadra coberta esportiva; enfermaria 

(40 leitos); SESMT, departamento pessoal, consultório médico e posto de 

enfermagem.  



VISITA AOS DEPARTAMENTOS DO SANATÓRIO ESPÍRITA DE ANÁPOLIS 

 

 

 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 

 

 



 

 



 

 

        

        Ao concluir á visita o Deputado Carlos Antônio falou da importância da 

entidade e renovou o compromisso de pleitear recursos para a manutenção do 

excelente trabalho realizado pelos administradores da clinica. O administrador 

Cauby externou emocionado: “Nosso ânimo se renova com a visita da 

Comissão, sabemos que temos quem lute por nós e isso nos dá nova 

oxigenação para trabalhar pelos que necessitam de atenção psiquiátrica.” 



 

 

       O presidente Gustavo Sebba fez um balanço positivo da visita e elogiou o 

trabalho realizado pela instituição: “Nós sabemos como é importante o trabalho 

que é realizado aqui, salvar vidas e reconduzir as pessoas ao seio da 

sociedade é uma missão e o Sanatório Espirita de Anápolis pode contar com 

nossa parceria nessa luta, reforço ainda o compromisso de lutar pela 

sobrevivência dessa unidade médica e, junto ao Governo do Estado, buscar 



recursos para que o belíssimo trabalho que está sendo realizado possa se 

estender a todos que dele necessitar”.       

 

 

      

       

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Jacqueline Nasiazene Lima – Secretária 

Viviane Souza Fernandes - Assessora 



 

ANEXOS 

 

ANEXO 1- EQUIPE TECNICA 

 

Vários dos funcionários atuam há várias décadas na instituição. A equipe 

multiprofissional, propriamente dita, é composta dos seguintes elementos: 

 

7 médicos psiquiatras 

7 médicos plantonistas 

3 médicos clínicos 

9 enfermeiras(os) 

5 assistentes sociais 

4 psicólogos 

67 auxiliares e técnicos de enfermagem 

1 médico do Trabalho 

1 terapêuta ocupacional 

1 pedagogo 

1 professor de educação física 

1 nutricionista 

1 farmacêutico 

 

Os demais funcionários estão distribuídos pelos diversos setores do SEA e dão 

apoio administrativo e operacional para a boa consecução dos fins estatutários 

da instituição. 
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